

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE ABRIL DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

La Organización de Estados Americanos (OEA) evaluará los avances de México en materia electoral logrados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), durante el Primer Encuentro de Presidentes de Tribunales Electorales de América Latina, en Washington, Estados Unidos, al cual asistirá su presidenta, María del Carmen Alanís. Se sostendrán encuentros con funcionarios de Argentina, Chile, República Dominicana, Panamá y Costa Rica, con la finalidad de intercambiar puntos de vista sobre los distintos criterios en materia de justicia electoral en cada región. (EL SOL DE MÉXICO, P. 11A Y EL HERALDO DE TABASCO.ONLINE, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

A nueve meses de las elecciones municipales de julio de 2009, el Tribunal Electoral del Estado de México, aprobó por mayoría una multa al PRI de 31 mil 170 pesos, y a Ricardo Martínez, alcalde de este partido en Tepetlixpa, con 5 mil 195 pesos, por repartir despensas con propaganda electoral en esa demarcación. La infracción deriva de una queja presentada por el PRD durante las campañas del año pasado. Esta resolución aún puede ser impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (REFORMA, P. 10, ENRIQUE I. GÓMEZ)

Aunque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) todavía no determina cuál es el camino para que la coalición "Compromiso Por Puebla" (PAN, PRD, Panal y Convergencia) y el PAN defina a su candidato a la diputación por el Distrito II, con sede en la capital de Puebla, ayer Mariana Mendivil, una de las aspirantes a la postulación, fue presentada como precandidata durante el encuentro que el frente opositor tuvo con jóvenes en el Centro de Convenciones. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MARTÍN HERNÁNDEZ ALCÁNTARA)

En compañía de los dirigentes de los partidos Convergencia, de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), Gregorio Sánchez Martínez se registró en las instalaciones de éste último, como precandidato a la gubernatura de Quintana Roo. Firmó la carta de registro para participar en la selección interna de la elección del candidato a gobernador que postula el Partido del Trabajo para el presente proceso electoral local y está a la espera de la resolución del TEPJF para hacer proselitismo. (UNOMÁSUNO, P. 1, MARICARMEN VÉLEZ)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) recibió el informe de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) sobre especialistas que estudiarán los matrimonios entre personas del mismo sexo, para que los ministros comiencen el análisis del mismo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8A, MANRIQUE GANDARÍA)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El documento sobre la duplicidad de la cédula de identidad y la credencial de elector que se pretende consensuar entre consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y representantes partidistas para proponerlo al Congreso, incluirá referencias a experiencias latinoamericanas al respecto. Entre ellas destaca la situación en Chile, donde la existencia de dos micas de identidad (cédula y credencial para votar) impactó negativamente en la actualización del padrón electoral. (LA JORNADA, P. 15, ALONSO URRUTIA)

Integrantes de la Asociación de Trabajadores del Instituto Federal Electoral (IFE), entregaron una carta a Leonardo Valdés, consejero presidente de dicha institución, para dirimir las presuntas violaciones laborales del personal de mando. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA ROJAS)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE ABRIL DE 2010

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó el formato de la comparecencia de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, ante el pleno de sesiones, aunque las preguntas y respuestas fueron pactadas previamente con el funcionario. (LA JORNADA, P. 13, ENRIQUE MÉNDEZ)

Hortensia Aragón, secretaria general del Partido de la Revolución Democrática, calificó como folclóricas las afirmaciones de Beatriz Paredes, dirigente nacional del PRI, sobre las alianzas electorales que han conformado con el PAN. “La forma en la que Paredes contesta demuestra que teníamos razón, porque es una manifestación de preocupación”. (EL UNIVERSAL, P. 5, GERARDO MEJÍA)

La dirigencia del PAN capitalino, senadores y diputados locales y federales presentaron su propuesta de reforma política, en la que plantean 15 puntos, entre los que se encuentran convertir las delegaciones del Distrito Federal en municipios, otorgar mayores facultades al Jefe de Gobierno y a la Asamblea Legislativa. (EL UNIVERSAL, P. 40, ELLA GRAJEDA)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Ricardo Monreal, senador petista, afirmó que para la renovación de la gubernatura en Zacatecas “hay un acuerdo de alto nivel” directamente con el presidente Felipe Calderón, lo que ha permitido pactar una alianza entre PAN y PRD “tras bambalinas” con el objetivo de entregar la gubernatura al albi azul y a la derecha. (EL UNIVERSAL, P.8C, IRMA MEJÍA)

Los candidatos Jorge Herrera Caldera de la alianza “Durango Va Primero” (PRI-PVEM-Nueva Alianza), y José Rosas Aispuro de la coalición “Durango Nos Une” (PAN-PRD-Convergencia), arrancaron sus campañas en busca de la gubernatura con compromisos en materia de seguridad, empleo y combate a la corrupción. (MILENIO DIARIO, P.26, SUSANA HERNÁNDEZ)

Tras suscribir un decálogo de compromisos con el PVEM, el cual lo respaldará hacia la gubernatura de Quintana Roo, el priísta Roberto Borge ofreció una política integral contra la inseguridad pública, que incluya ir a fondo en la erradicación de delitos como la extorsión, el secuestro, el narcotráfico y el tráfico de personas. (MILENIO DIARIO, P.29, MAURICIO PÉREZ)

Pablo Pavón Vinales, líder petrolero, aceptó la candidatura del PAN para la alcaldía de Minatitlán, Veracruz, y se sumó a la campaña de Miguel Ángel Yunes, abanderado panista a la gubernatura del estado. Jorge Carvallo, dirigente estatal del PRI, tachó de traidor a Pavón Vinales por aceptar la candidatura por Acción Nacional. (REFORMA, P.6, LEV GARCÍA)

Jesús Vizcarra, candidato del PRI a la gubernatura de Sinaloa, se estrenó en la farándula hablando en el programa "Netas Divinas", pero lo que destacó no fueron tanto sus respuestas, sino las preguntas hechas por las conductoras del programa, quienes repentinamente, anunciaron que iban a un corte pero no hubo un anuncio comercial sino una presentación "arreglada" del precandidato. (REFORMA, P.6, STAFF)

Según la encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, se revela que si hoy fueran las elecciones para gobernador en Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, candidato de la alianza PRI-PVEM, ganaría por 44.3 puntos; mientras que Gabino Cué, de la coalición PAN-PT-PRD- Convergencia, quedaría en segundo lugar con 39.8 por ciento de los votos. Irma Piñeiro del Panal apenas acumularía 2.8 por ciento de los votos. (MILENIO DIARIO, P.28, DE LA REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 13 DE ABRIL DE 2010

De cara al proceso electoral del próximo 4 de julio, para renovar entre otras asignaturas los 60 ayuntamientos y 299 presidencias que integran al estado de Tlaxcala, los partidos políticos que se disputan dichas posiciones, solicitaron ante el Consejo General del Instituto Electoral de dicho estado (IET) el registro de 11 coaliciones. (MILENIO DIARIO, P.29, ADRIANA CABRERA)

Se publica el aviso de la Comisión de Magistrados del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, conformada para establecer las bases para integrar la lista de las personas que serán propuestas a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, para ocupar el cargo de magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal en cumplimiento a la convocatoria correspondiente. (LA JORNADA, P.15, TSJDF)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Felipe Calderón, presidente de México, participa en la Cumbre de Seguridad Nuclear, que se realiza en Estados Unidos, destinada a establecer un marco jurídico y mecanismos de colaboración globales. Anoche se reunió con Barack Obama, mandatario anfitrión, en la cena privada en la que los 44 jefes de las delegaciones participantes analizaron el tema de la amenaza del terrorismo nuclear y el tráfico ilícito de materiales radiactivos. (EXCÉLSIOR, P. 4, IVONNE SALAS)

Michelle Obama, esposa del presidente de Estados Unidos, llegará esta tarde al territorio mexicano para una visita de tres días. La embajada americana señaló que la visita de la primera dama estadounidense entraña el “reconocimiento de los profundos lazos que unen a ambos países”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, REDACCIÓN)

“La reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión no está entre las prioridades que se someterán a la votación en el Senado en lo que resta del periodo ordinario de sesiones”, aseguró ayer el senador panista Alejandro Zapata, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos. (REFORMA, P. 5, CLAUDIA GUERRERO)

A partir del 1 de mayo, los extranjeros con visa estadounidense podrán ingresar de manera directa a México por una estancia que no exceda los seis meses, informó Cecilia Romero, comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM). (EXCÉLSIOR, P.4, NOTIMEX Y AFP)

El general Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional, reveló a los coordinadores de PAN, PRI, PRD, PVEM, PT y Convergencia en el Senado de la República, que ya hay resistencias de sus generales a participar en el combate al narcotráfico, con el argumento de que carecen de protección. Por otra parte, se dio a conocer que Galván Galván podrá viajar en un avión exclusivo si prospera la iniciativa para que su dependencia invierta más de 41 millones de dólares para comprar un jet ejecutivo de lujo que estará destinado a sus traslados. (LA JORNADA, P. 5, VÍCTOR BALLINAS; REFORMA, P.1, VÍCTOR FUENTES)

Aproximadamente 6 millones de usuarios de telefonía celular no pudieron quedar inscritos en el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Celular (Renaut), debido a la saturación de las redes, pero ellos podrán quedar exentos de la suspensión de su línea telefónica, pues la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), confirmará el total de celulares que enviaron el mensaje de texto para inscribirse antes de la media noche del sábado. (EL ECONOMISTA, P.30 Y 31, CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA)